

2

LOS QUE LLORAN

ROMPIENDO EL HIELO: ¿Crees que la vida sería completa sin una experiencia de dolor? ¿Qué piensas del dicho: “Hay cosas que se aprenden solamente con el dolor o que el dolor es el origen de los grandes descubrimientos de la vida”? ¿Crees que la felicidad se hace más intensa cuando se recibe consuelo después de una experiencia triste?

TEXTO PARA ESTUDIO: Mateo 5:4

INTRODUCCIÓN:

Esta bienaventuranza habla de la alegría de la tristeza, del gozo del dolor y de la felicidad de los angustiados.

La palabra clave es lamentar (llorar) a causa de un dolor o una aflicción tan intensa e insoportable que te traspasa el corazón y que te causa llanto.

Es en medio del llanto del arrepentimiento que uno comprueba si su fe era mera religiosidad cultural o el fundamento de su discipulado cristiano total. Es en medio del dolor insoportable cuando se encuentra a Dios.

El llanto en momentos de incapacidad total nos permite ver las cosas espirituales que no se ven y que son eternas y trascendentes.

Nos permite aceptar la misión y los sacrificios presentes del discipulado, que resultarán en realización y dicha que empiezan aquí y serán eternas en el reino de los cielos.

DISCUSIÓN:

I. CONOCIENDO EL TEXTO

Discuta con el grupo:

1. Quiénes son los que lloran o están enlutados.

Son aquellas personas que se conmueven por el pecado, las injusticias

y el sufrimiento de este mundo. Personas que al percibir y sufrir acausa de la tiranía y opresión del pecado contra el prójimo, no los menosprecian ni desoyen su pedido de socorro.

Como Jesús que fue capaz de condolerse y llorar por la tristeza del hombre eligiendo voluntariamente identificarse con su situación pecaminosa para consolarnos y darnos la dicha eterna.

2. Que significa el llanto o el gesto de condolerse.

Es el gesto de conmoverse amarga y dolorosamente por el pecado y sus consecuencias. El corazón profundamente afligido, destrozado es la puerta para encontrar y entrar en comunión con Dios.

Es el acto de sentir nuestra indignidad y triste condición pecaminosa al compararnos con Jesús.

Es el arrepentimiento efectivo (2ª Crónicas 7:10, Salmos 38:19), es un acto de contrición diario, un dolor producido por el Espíritu Santo, un dolor bendito que nos abre la puerta al gozo del perdón y la dicha de la justificación por fe.

3. Que se les promete a los que tiene la capacidad de condolerse.

Los que tengan esa capacidad para condolerse y arrepentirse serán consolados (confortados).

Es decir, el que va a Dios con el corazón roto, en llanto desconsolado por sus pecado recibe el consuelo de Dios.

II. INTERPRETANDO EL TEXTO

1. Cuando un ser humano se deja influenciar por el Espíritu Santo y se arrepiente con el dolor sincero del arrepentimiento y no solo del remordimiento, Dios lo recibe y entra en comunión con él.

2. El verdadero arrepentimiento, la capacidad de llorar nuestro pecado nos permite recibir el consuelo y el gozo de que nuestros pecados pasados son perdonados y olvidados para siempre.

3. El verdadero arrepentimiento, la aflicción y el llanto sinceros llenan el corazón de coraje, de fuerza, de decisión para vencer el pecado y permanecer en comunión diaria y permanente con Cristo Jesús.

4. El verdadero arrepentimiento produce una comprensión y renovación de nuestro entendimiento uniendo nuestra débil voluntad humana

a la omnipotente voluntad divina, permitiéndonos exclamar como Pablo: Todo lo puedo en Cristo que me fortalece” (Fil. 4:13).

5. Esa consolación no es un mero cambio de sentimientos o procesos emocionales, se trata más bien de la experiencia maravillosa de la recepción del abrazo de Dios, de la comunión amorosa con Dios que consuela, cura y fortalece el corazón y el ser entero del hombre.

Para pensar: El mundano puede llamar debilidad a esta tristeza; pero es la fuerza que une al penitente con el Ser infinito mediante vínculos que no pueden romperse. Demuestra que los ángeles de Dios están devolviendo al alma las gracias que se perdieron por la dureza de corazón y la transgresión. Las lágrimas del penitente son tan sólo las gotas de lluvia que preceden al brillo del sol de la santidad. Esta tristeza es precursora de un gozo que será una fuente viva en el alma. “Conoce empero tu maldad, porque contra Jehová tu Dios has prevaricado.” “No haré caer mi ira sobre vosotros: porque misericordioso soy yo, dice Jehová.” “A los que lloran en Sión,” él ha decidido darles “hermosura en lugar de ceniza, el aceite de gozo en vez de lamentos, y el manto de alabanza en lugar de espíritu de pesadumbre.” (DTG, p. 268)

III. APLICANDO EL TEXTO

1. Así pues, hay una bienaventuranza grande en el llanto producido por la contrición del corazón arrepentido por que permite recibir la dicha del perdón de Dios.
2. Es necesario aprender el proceso en la experiencia del verdadero arrepentimiento que es la base de la convicción de pecado y conversión para un auténtico discipulado cristiano.
3. También es necesario experimentar la entrega, el perdón y la justificación plenas que consuelan el corazón del llanto y dolor por el pecado.

Un hombre arrepentido, perdonado, justificado es una nueva criatura y un misionero que, victorioso, regresa al campo de sus antiguas derrotas para ser un discípulo guerrero del gran conflicto contra el pecado para salvación de muchos que aun lloran en el pecado.